



HARAVI

Año VII

Lima, octubre de 1969

Nº 19

Director: Francisco Carrillo — Bolivia 174 — Chosica-Perú.

JAVIER HERAUD

Palabra de guerrillero

Porque mi patria es hermosa
como una espada en el aire,
y más grande ahora y aun
más hermosa todavía,
yo hablo y la defiendo
con mi vida.
No me importa lo que digan
los traidores,
hemos cerrado el pasado
con gruesas lágrimas de acero.
El cielo es nuestro,
nuestro el pan de cada día,
hemos sembrado y cosechado
el trigo y la tierra,
y el trigo y la tierra,
son nuestros,
y para siempre nos pertenecen
el mar
las montañas y los pájaros.

Esta es una edición sin errores de "Palabra de Guerrillero". El poema, en realidad, un fragmento de Balada Escénica sobre la Revolución Cubana y fue publicado, por primera vez, en el Organó del Instituto José Carlos Mariátegui (Lima, s/n, junio de 1961, p. 6).

"Balada del guerrillero que partía", permanecía inédito hasta la fecha. Anteriormente se había publicado sólo un fragmento en la revista de poesía PIELAGO (Lima nº 6, junio, 1965, p. 4); dicho fragmento fue reeditado, traducido al inglés por Maureen Ahern Maurer, en la revista HARAVEC (Lima, nº 3, julio, 1967, p. 47).

"Balada del guerrillero que partía" y "Ellos", "Ahora debe ser Juan" y "Explicación" (aún inédito) constituyen (ver: BOLETIN DEL EJERCITO DE LIBERACION NACIONAL, Lima, nº 1 noviembre-diciembre, 1965, p. 7), sin duda, algunos de los poemas que lograra escribir Javier Heraud, en La Paz, Bolivia, en 1963.

HILDEBRANDO PEREZ